



Campamento con indígenas en el Chocó.

Desde el viernes 14 hasta el sábado 22 de junio, un grupo de alumnos de diferentes facultades acompañados por el padre Oscar Maya Tirado, viajarán a Nuquí, zona del Pacífico chochoano. Este será el primero de una

serie de viajes similares, que tienen como objeto mostrar a los jóvenes aquellas zonas del país a las que usualmente no viajarían. Además de adelantar labores sociales con los habitantes de la región, los excursionistas dedicarán a la pesca, el turismo por la selva, los ríos, islas y playas del Pacífico. La actividad está siendo coordinada por la Oficina de Actividades Culturales y el Fondo de Estudiantes en colaboración con el padre Oscar Maya Tirado.

Vacacional infantil

Del 24 junio al 17 de julio Solidaridad Universitaria realizará un nuevo curso vacacional para niños, dirigido a los hijos

de administrativos, docentes y estudiantes. El curso brindará unas divertidas vacaciones a 13 años quienes tendrán la oportunidad de emplear de una manera creativa su tiempo libre en diferentes actividades manuales y recreativas, jugar al aire libre y conocer nuevos amigos. La jornada vacacional, que

se extenderá de 8:00 a.m a 5:00 p.m., incluye almuerzo, refrigerios y material. Hay además una segunda posibilidad que ofrece refrigerios y material. Las inscripciones se podrán realizar del 18 al 24 de junio en la Oficina de Solidaridad localizada en el segundo piso de la Tienda Universitaria.

Especialización en Educación Ambiental

Ante la preocupación que siente el ciudadano de hoy frente a la grave problemática ambiental, se hace imperativo asumir una actitud positiva para colaborar con una solución local, a partir del conocimiento objetivo de sus diversas manifestaciones y de las razones que fundamentan el actuar racional y libre de cada persona, en función del bien común, que es el bien personal y el de la naturaleza.

Como respuesta a estas necesidades, la Facultad de Educación ha estructurado la *Especialización en Educación Ambiental*, dirigida a proporcionar las bases e incentivos para abordar una problemática pero cuyas soluciones, requieren un compromiso de agentes que promuevan en las comunidades e instituciones donde actúan procesos locales de gestión ambiental. Se hace indispensable la reflexión filosófica y el compromiso pedagógico de agentes que promuevan en las comunidades e instituciones donde actúan procesos locales de gestión ambiental. Se hace indispensable la reflexión filosófica y el compromiso pedagógico de agentes que promuevan en las comunidades e instituciones donde actúan procesos locales de gestión ambiental.

Dado el impacto individual y social de este campo del saber humano, la especialización no solamente va dirigida a educadores de las diferentes áreas del conocimiento y que se desempeñan en varios niveles de escolaridad, sino también a todos los profesionales en cuyo desempeño se requiera el manejo de conocimientos básicos en este campo y la posibilidad de promover desde su ámbito laboral una conciencia ambiental.

A partir de fundamentos filosóficos, pedagógicos y científicos orientados hacia una antropología de lo ambiental, este programa contribuirá al desarrollo de objetivos fundamentales como: formar profesionales líderes en promover acciones educativas ambientales propendiendo por la calidad de vida moral, social y personal a la luz de principios éticos, ecológicos, de justicia y solidaridad social y proporcionar la organización de equipos interdisciplinarios que orienten procesos de gestión ambiental en las comunidades educativas y en las agrupaciones locales.

Micro Sabana

El Programa Micro Sabana desarrollará nuevos cursos en los municipios de la sabana de Bogotá, entre los que se encuentran Cajicá y Zipaquirá. En este último se dictará un curso sobre legislación Tributaria a la comunidad del barrio San Rafael. De igual modo se está promoviendo otro programa de capacitación a través de la Casa de la Cultura de Cota.

EDUCACION

El encuentro de dos mundos vuelve a repetirse con el intercambio de estudiantes y profesores de Colombia y España. El programa Intercampus surgió en 1994 por iniciativa del gobierno español y pueden acceder a él profesores y estudiantes de pregrado o postgrado que estén vinculados a las universidades del convenio firmado entre los dos países. La permanencia es de uno a tres meses.

Cuarenta y ocho universidades españolas y cuarenta colombianas, entre ellas La Sabana, hacen parte del convenio, al interior del cual se han beneficiado 1.200 estudiantes y profesores de ambos países, con pasantías, seminarios, jornadas académicas, clases e investigaciones.

En Colombia el programa es administrado por el Icetex, que financia el transporte de los beneficiarios a España. En este país, las universidades proporcionan alojamiento y alimentación y seguro médico. Adicionalmente, el Instituto de Cooperación Internacional da 60 becas para los colombianos.

Intercampus es sólo para estudiantes de último año de pregrado o para postgraduados que no estén trabajando. Informes : Embajada de España, Oficina de Cooperación (Calle 92 # 12 - 68).

EMPRESA

En desarrollo del Convenio de Cooperación Técnica suscrito entre la Fundación Carvajal y la Universidad de la Sabana para el fomento de la iniciativa microempresarial, el programa *Micro Sabana*, desarrolló el jueves 30 y viernes 31 de mayo el seminario-taller *Asesoría en Proyectos de Inversión, Crédito, Postcrédito y Control de Cartera* orientado a brindar a los participantes elementos de juicio para evaluar económica y cualitativamente los proyectos de crédito y a realizar el seguimiento a los créditos otorgados en lo referente a la verificación de la inversión, impacto del crédito en el desarrollo de la empresa y cumplimiento en el pago de la inversión.

Objetivos generales:

-Definir los criterios a tener en cuenta en la evaluación de proyectos.

-Explicar las alternativas de inversión y cómo calcular el monto a financiar en cada caso.

-Establecer los pasos que deben seguirse en la asesoría de los proyectos.

-Explicar cómo elaborar la propuesta de crédito y presentación al comité de crédito.

-Informar acerca de las líneas de crédito para la microempresa.

-Establecer los pasos que deben seguirse para la asesoría postcrédito.

El taller estuvo a cargo de la doctora María Cristina Narvaez, contadora de la Universidad Santiago de Cali, Especialista en Finanzas de la Universidad ICESI. Como parte de la Fundación Carvajal es asesora de Programas de Microempresas, Asistente del Departamento de Proyectos y Crédito.

RECURSO HUMANO

El subsidio familiar en dinero es la cuota monetaria que se paga mensualmente a los trabajadores beneficiarios por cada una de las personas que tengan a cargo, con derecho al mismo. Requisitos para ser beneficiario:

- * Tener carácter de permanente.
- * Contar con una remuneración mensual igual o inferior a la suma equivalente a cuatro veces el salario mínimo legal vigente.
- * Haber laborado mínimo 96 horas durante el respectivo mes.
- * Tener personas a cargo que den derecho a recibir la prestación. (Hijos hasta los 23 años; hermanos huérfanos de padre que estén a cargo del trabajador y padres del trabajador mayores de 60 años que no reciban renta, pensión ni salario).

Para obtener este reconocimiento la empresa debe diligenciar el formulario de inscripción del trabajador y adjuntar las pruebas del caso.

NOVEDADES

BIBLIOGRAFICAS

El Departamento de Asesoría Bibliográfica recomienda para esta semana:

ROMERO, Flor. Manuel Elkin Patarroyo. Un nuevo continente de la ciencia Bogotá: Tercer Mundo Editores., 1994.

Se trata de una biografía del Dr. Manuel Elkin Patarroyo, médico inmunólogo colombiano, contemporáneo, de 47 años, des-

cubridor de la vacuna sintética contra la malaria, la cual se está experimentando en nuestro país y en muchos países tropicales del mundo.

Narra la infancia del personaje inicialmente en un pueblo del Tolima y luego en Girardot, el ámbito familiar, los estudios médicos en Bogotá y en los Estados Unidos, los trabajos que tuvo que pasar por las incomprendiones y envidias que despertó desde muy joven, todo narrado de manera grata, amable y dejando ver en forma clara muchas virtudes humanas de la familia del personaje y de él mismo.

Son emocionantes los capítulos en que narra como desarrolló la vacuna, los primeros experimentos en animales y luego el paso a experimentos con humanos voluntarios, miembros de las Fuerzas Armadas. Estos experimentos desataron críticas en todo el mundo científico, que el personaje supo sobrellevar con valor y sin desfallecer en su propósito de darle al mundo la vacuna.

El valor literario es regular, en algunos pasajes se aprecia que faltó corrección de estilo y de las pruebas. Es un libro que en nuestra época de falta de valores personales, familiares, de ideales, de afán, de lucha por lograr algo, puede hacer bien a sus lectores. En un capítulo un poco desafortunado que se titula "Las mujeres en la vida de Manuel Elkin Patarroyo" refiere sin ningún detalle un amor apasionado del personaje con una de sus colaboradoras que lo hizo abandonar su hogar por unos meses. En otro capítulo, narra como fue atacado por científicos de otras partes del mundo diciendo que sus experimentos en humanos eran anti éticos, y en su respuesta se deja traducir algo de ética subjetivista.

Asesoría Bibliográfica

COMUNICACION

E INFORMÁTICA

Con el objetivo primordial de que los padres se beneficien directamente y conozcan un poco más el ambiente en el que estudian sus hijos, la Facultad de Comunicación Social y Periodismo ha organizado un ciclo de conferencias y de actividades culturales y deportivas que se llevarán a cabo a partir del mes de junio:

1. TEMAS FAMILIARES. (Temas conyugales, la familia, formación de hijos, ¿ por qué se rompen hoy los matrimonios? y otros).

2. TEMAS DE ORIENTACIÓN ESPIRITUAL.

3. TEMAS CULTURALES. (Musicales, históricos, artísticos y políticos).

4. ACTIVIDADES DEPORTIVAS. (Fútbol para señores, voleibol y baloncesto para señoras y caminatas familiares, a sitios de interés turísticos y ecológico).

La actividad está siendo organizada por la profesora Stella Rodríguez de Roldán de la Facultad de Comunicación Social.

El profesor Ricardo Quintero Meza representó a la Universidad en el XIV Encuentro Académico de la Asociación Colombiana de Facultades de Comunicación Social (AFACOM), cuyo tema central fue *La Televisión en Colombia*. El evento tuvo lugar los días 23 y 24 de mayo. El profesor Quintero participó con la ponencia **TELEVISIÓN Y CULTURA: LA INTERRELACIÓN VITAL DE LAS FICCIONES**, de la cual extractamos algunos apartes:

[...] **La interrelación vital**

La referencia fuerte hacia el mundo real de los textos narrativos impide al artista desentenderse absolutamente de su responsabilidad ante los receptores, para refugiarse en consideraciones exclusivamente estéticas y olvidar que la obra de arte que es parte de una intencionalidad, parte del conocimiento de la realidad y hacia él se dirige. La obra de arte, por lo tanto, se halla indisolublemente unida a la realidad, al ser de las cosas. Por eso, el mundo del texto visual no es cualquier "mundito" ajeno al conocimiento y a la acción humana, sino uno de los tanto susceptibles de ser habitados por el hombre para enriquecer su espíritu en cuanto ámbito de posibilidades, es decir, la libertad.

[...] Cuando en el hacer poético priman las tendencias e instancias del deseo sobre las propias del conocimiento de la realidad, esto trae como consecuencia una errada puesta en escena sobre la misma. De esta manera, la narración se torna irrespetuosa, en primer lugar, con el ser de las cosas y, en segundo lugar, la libertad del espectador, queda disminuida al verse sometida, sin escapatoria posible, a una burda y fácil manifestación de la realidad que anula toda posibilidad de conocimiento de la misma. Así, la narración audiovisual corre el peligro de ver reducida, por la vía del facilismo, la interacción narrativa a clichés probados en el éxito rápido comercial.

El 13 de junio a las 10:00 a.m. se realizará en las instalaciones del Campus Universitario la Asamblea General de AFACOM. El acto será presidido por el doctor Humberto Arbeláez Ramos, Decano de la Facultad de Comunicación Social.

COLABOREMOS

Con el aseo y el orden en el Mesón. Una vez termine de almorzar, deje los platos en los ecabiladeros; si consume alimentos en desechables o fuma, deposite los desechos de comida y los restos de cigarrillo en las canecas.

CON NOSOTROS

La doctora Gladys Buitrago de Amaya.

Es Comunicadora Social y Periodista, Especialista en Comunicación Organizacional de la Universidad de la Sabana. De 1981 a 1985 trabajó en Producciones Punch, desempeñándose en los Departamentos de Investigación y Desarrollo; Programación Nacional y Comercial. De este último cual fue directora.



Posteriormente, escribió, dirigió y realizó en CENPRO Televisión, programas de la campaña CAMINA para la presidencia de la República. En 1986 retornó a PUNCH para poner en marcha el programa POSITIVAMENTE, presentado por José Fernández Gómez y crear TESTIMONIO, conjuntamente con Amparo Figueroa y Gustavo Castro. En 1987 trabajó en la dirección y producción de videos educativos, científicos y tecnológicos para el CIMPEC y la O.E.A.

De 1989 a 1991 fue directora del Centro de Recursos Audiovisuales. En este último año fue nombrada Decana de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo, cargo en el que se desempeñó hasta 1993.

En el 93 vuelve a Punch, esta vez como Gerente Administrativa y de Producción. Actualmente es Directora del Centro de Recursos Audiovisuales de la Universidad. Es destacable la organización en 1995 del evento "Informática y Telemática, Tecnología para el Siglo XXI" auspiciado por las embajadas de Estados Unidos y Canadá.

Esta casada con el coronel Enrique Amaya.

SE DESTACA

Mauricio Bermúdez Rodríguez, profesor de la Carrera de Administración de Instituciones de Servicio. Fue invitado por la Fundación para la Educación Continua, *Continuar*, para dictar el seminario *El gusto del vino, degustación dirigida y comparada*, que se llevó a cabo en Hotel Torre de Cali el pasado 25 de mayo.



Departamento de Relaciones Públicas
Oficina de Prensa

Cecilia Ordóñez de Perico
Directora Departamento

Claudia Sofía García de Lubinus
Directora de Informando

María del Pilar Fajardo Jaramillo
Santiago Carrillo Ramírez
Reporteros

Impresión
Molher Impresores Ltda.